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Il giorno 15 Marzo 2010 alle ore 14.30, a seguito di regolare convocazione, si è riunito 

presso la Sala Consiglio del Dipartimento di Economia e Statistica, in seduta ordinaria, il 

Consiglio di Corso di Studio in Economia ed in Economia Applicata della Facoltà di 

Economia dell'Università della Calabria, nella seguente composizione: 
 

Membri effettivi  

1.   AGOSTINO Mariarosaria P 

2.   AIELLO Francesco P 

3.   ALBINO Luca P 

4.   ANANIA Giovanni  AG 

5.   BELTRAMI PierDanilo AG 

6.   CARDAMONE Paola AG 

7.   CRISTIANO Elena P 

8.   D’ATRI Gianfranco AI 

9.   GIORDANO Sabrina P 

10. LA ROCCA Maurizio AI 

11. MAISTO Filippo AG 

12. MANNARINO Lidia P 

13. NISTICO’ Rosanna P 

14. ORDINE Patrizia AG 

15. PICCIONI Luigi P 

16. PILUSO Fabio P 

17. RUSSO Emilio P 

18. VELTRI Stefania P 

19. BONADDIO Giovanni P 

20. CONCA Amelia P 

21. NOCITI Marco AI 

22. ANTONUCCI Roberto P 

 

Invitati 

23. CAPUTO Paolo A 

24. CARRIERI Vincenzo A 

25. COMITE Ubaldo A 

26. COZZUCOLI Paolo A 

27. DOMMA Filippo A 

28. D’ORIO Giovanni AG 

29. GARRO Alfredo A 

30. MASTROLEO Giovanni A 

31. MAZZOTTA Romilda A 

32. MURRAU Luca A 

33. PASTORE Patrizia A 

34. ROSE Giuseppe A 

P: Presente; A: Assente; AG: Assente Giustificato; AI: Assente Ingiustificato 
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Il Consiglio di Corso di Studio in Economia si è riunito per discutere e deliberare sul seguente 

ordine del giorno: 

 

1. Comunicazioni 

2. Interrogazioni 

3. Approvazione verbale seduta precedente 

4. Programmazione didattica e Manifesti Studi 2010/2011 

5. Pratiche studenti 

6. Problemi didattici  

7. Varie ed eventuali 

 

Assume la Presidenza il Prof. Francesco Aiello e, su richiesta di questi, assume le funzioni di 

Segretario verbalizzante la Dott.ssa Alessia Marsico. Constatata la presenza del numero legale 

il Presidente dichiara aperta la seduta alle ore 14.40. 

 

 

1. Comunicazioni 

 

Nessuna. 

 

2. Interrogazioni 

 

Nessuna. 

 

3. Approvazione verbale seduta precedente 

 

Il verbale è approvato all’unanimità con la sola astensione degli assenti alla seduta. 

 

4. Programmazione didattica e Manifesti Studi 2010/2011 

 

Il Presidente riassume brevemente quanto è emerso nella scorsa seduta del Consiglio di 

Presidenza in merito alla programmazione dell’offerta formativa per il prossimo anno 

accademico. Relativamente ai manifesti del corsi di studio per l’a.a. 2010/2011, il Presidente 

informa che sarà necessario chiudere il percorso formativo triennale a 180 crediti e quello 

magistrale a 120 crediti. Per quanto riguarda la programmazione didattica 2010/2011, vale a 

dire l’elenco di tutti gli insegnamenti da attivare l’anno prossimo, ossia insegnamenti di primo 

anno per la coorte di studenti triennali e magistrali 2010/2011 ex DM 270, insegnamenti di 

secondo anno per la coorte di studenti triennali e magistrali 2009/2010 ex DM 270 e 

insegnamenti di terzo anno per la coorte di studenti triennali 2008/2009 ex DM 509, il 

Presidente fa presente che tale programmazione si dovrà limitare all’attivazione dei corsi 

strettamente indispensabili. 

Il Presidente precisa poi che per il Consiglio di Facoltà convocato per il prossimo 17 marzo 

non è richiesto ai CCL di indicare le coperture degli insegnamenti. L’orientamento emerso in 

CdP è che saranno infatti i docenti appartenenti alla stessa area a decidere, in apposita 

riunione successiva al CdF, la copertura dei corsi attivati per quell’area in tutta Facoltà. 
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Per ciascuna area potrà essere calcolato il massimo dei crediti che si può erogare, ponendo 

professori ordinari e associati a 120 ore e ricercatori a 60 ore. L’ipotesi su cui si sta lavorando 

in facoltà è che si potrà avanzare richiesta di retribuzione per supplenze e contratti solo nel 

caso in cui il numero dei crediti indispensabili che l’area dovrebbe coprire per la Facoltà sia 

superiore rispetto al massimo che l’area stessa può erogare. Qualora all’interno dell’area vi 

siano docenti e ricercatori che decideranno di non fare il massimo (rispettivamente 120 ore e 

60 ore), dovrà essere l’area stessa a far fronte al problema, trovando la soluzione più 

adeguata. 

 

 

Il Presidente informa il Consiglio che il Preside ha invitato i CCL a far pervenire le proposte 

di determinazione del numero degli studenti da ammettere per l’a.a. 2010/2011. 

 

Su proposta del Presidente, il Consiglio delibera all’unanimità di proporre l’ammissione per 

l’anno accademico 2010/2011 di 200 studenti al Corso di Laurea in Economia e di 100 al 

Corso di Laurea Magistrale in Economia Applicata. 

 

5. Pratiche studenti 

 

La studentessa Petruzzo Mariacinzia, iscritta per l’a.a. 2009/2010 al primo anno del Corso di 

Laurea in Discipline Economiche e Sociali della Facoltà di Economia con matricola 137027, 

in data 28 gennaio 2010, chiede di poter effettuare il passaggio al primo anno del Corso di 

Laurea in Economia. 

 

Il Presidente comunica che il comma 8 dell’art. 37 del Regolamento Didattico di Ateneo 

prevede che “Le Facoltà possono consentire il passaggio, nel limite massimo dei posti 

dichiarati disponibili dall’Area Didattica a seguito delle procedure di immatricolazione, tra 

corsi di laurea ad essa afferenti anche a studenti iscritti al primo anno di corso. Le domande 

dovranno essere compilate fra il primo gennaio ed il 31 marzo”. 

 

Il Consiglio, considerato che il Consiglio di Facoltà, nella seduta dello scorso 17 febbraio, ha 

deliberato, come linea di indirizzo per i tutti i CCL, di non accogliere le domande suddette 

“per impedire che gli studenti comincino la loro carriera in un periodo dell’anno così 

avanzato, quando il terzo periodo didattico è già iniziato”, delibera all’unanimità di non 

accogliere la richiesta della studentessa. 

 
 

Richieste di variazione al piano di studio 

 

Si allontana la studentessa Conca. 

 

La studentessa Conca Amelia, iscritta al Corso di Laurea in Economia della Facoltà di 

Economia con matricola 84831, in data 03 marzo 2010, chiede di sostituire l’attività 

formativa Museologia 1, inserita nel proprio piano di studio fra gli insegnamenti a scelta, con 

l’attività formativa Storia Economica, 5 crediti, attivata per il III p.d. dell’anno accademico 

corrente dal Corso di Laurea Magistrale a ciclo unico in Giurisprudenza. 
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Il Consiglio, sentito il Prof. Piccioni, valuta che i contenuti dell’attività formativa Storia 

Economica che la studentessa chiede di inserire nel proprio piano di studio, siano in parte 

equivalenti a quelli dell’attività formativa Storia Economica 1, prevista come attività 

obbligatoria nell’ambito del Corso di Laurea in Economia e, pertanto, delibera unanime di 

non accogliere la richiesta. 

 

Rientra la studentessa Conca. 

 

 

Iscrizione a singoli corsi 

 

Il Sig. Bloise Luigi, nato a Castrovillari il 09/12/1977, in data 04 febbraio 2010 (repertorio n. 

1606), chiede di potersi iscrivere per l’anno accademico in corso alla singola attività 

formativa Statistica – 10 cfu – 60 ore – prevista per il III e IV p.d.. 

 

Il Consiglio esprime unanime parere favorevole alla richiesta. 

 

 

La Sig.ra Casalenuovo Rosaria, nata a Catanzaro il 18/11/1987, in data 20 febbraio 2010 

(repertorio n. 666), chiede di potersi iscrivere per l’anno accademico in corso alle singole 

attività formative di seguito elencate: 

 

- Diritto Pubblico dell’Economia – 10 cfu – 60 ore – prevista per il III e IV p.d. 

- Statistica (corso avanzato) – 5 cfu – 30 ore – prevista per il IV p.d. 

- Metodi Matematici per l’Economia (corso avanzato) – 5 cfu – 30 ore – prevista per il 

IV p.d. 

 

Il Consiglio esprime unanime parere favorevole alla richiesta. 

 

 

Il Sig. Diodati Michele, nato a Roma il 13/06/1977, in data 04 febbraio 2010 (repertorio n. 

1658), chiede di potersi iscrivere per l’anno accademico in corso alla singola attività 

formativa Statistica – 10 cfu – 60 ore – prevista per il III e IV p.d.. 

 

Il Consiglio esprime unanime parere favorevole alla richiesta. 

 

 

Il Sig. Merilusi Marino, nato a Cassano Allo Ionio il 06/09/1985, in data 10 febbraio 2010 

(repertorio n. 1920), chiede di potersi iscrivere per l’anno accademico in corso alla singola 

attività formativa Statistica – 10 cfu – 60 ore – prevista per il III e IV p.d.. 

 

Il Consiglio esprime unanime parere favorevole alla richiesta. 
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La Sig.ra Perfetti Antonella, nata a Cosenza il 23/01/1978, in data 04 marzo 2010 (repertorio 

n. 2883), chiede di potersi iscrivere per l’anno accademico in corso alla singola attività 

formativa Statistica – 10 cfu – 60 ore – prevista per il III e IV p.d.. 

 

Il Consiglio esprime unanime parere favorevole alla richiesta. 

 

 

La Sig.ra Praino Rosa, nata a Cosenza il 13/05/1975, in data 09 febbraio 2010 (repertorio n. 

1848), chiede di potersi iscrivere per l’anno accademico in corso alla singola attività 

formativa Statistica – 10 cfu – 60 ore – prevista per il III e IV p.d.. 

 

Il Consiglio esprime unanime parere favorevole alla richiesta. 

 

 

La Sig.ra Rizzuto Adelina, nata a Crotone il 25/01/1980, in data 08 febbraio 2010 (repertorio 

n. 1792), chiede di potersi iscrivere per l’anno accademico in corso alla singola attività 

formativa Statistica – 10 cfu – 60 ore – prevista per il III e IV p.d.. 

 

Il Consiglio esprime unanime parere favorevole alla richiesta. 

 

 

Il Sig. Scalzo Francesco, nato a Catanzaro il 09/04/1986, in data 22 febbraio 2010 (repertorio 

n. 2249), chiede di potersi iscrivere per l’anno accademico in corso alla singola attività 

formativa Diritto Pubblico dell’Economia – 10 cfu – 60 ore – prevista per il III e IV p.d.. 

 

Il Consiglio esprime unanime parere favorevole alla richiesta. 

 

 

Prove finali Laurea in Economia  

 

La studentessa Simone Bombina, iscritta per l’a.a. 2009/2010 al secondo anno fuori corso del 

Corso di Laurea in Economia della Facoltà di Economia con matricola 77148, chiede che 

venga approvato il seguente argomento come oggetto della prova finale per il conseguimento 

della Laurea: “Distretti industriali: l’unione delle imprese fa la forza”. (Tutor Prof. U. 

Comite). 

 

Il Consiglio, unanime, esprime parere favorevole alla richiesta della studentessa. 

 

 

Prove finali Laurea Specialistica in Economia Applicata 

 

Lo studente Brigandì Giuseppe, iscritto per l’a.a. 2009/2010 al primo anno fuori corso del 

Corso di Laurea Specialistica in Economia Applicata della Facoltà di Economia con matricola 

119642, chiede: 
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(a) che venga approvato il seguente argomento come oggetto della prova finale per il 

conseguimento della Laurea: “Analyse of Estonia’s trade flows during the transition 

period”. (Tutor Prof. G.Anania); 

(b) di essere autorizzato a redigere la propria tesi di laurea in lingua inglese. 

 

Il Consiglio esprime unanime parere favorevole alle richieste dello studente. 

 

 

La studentessa De Luca Mariateresa, iscritta per l’a.a. 2009/2010 al secondo anno del Corso 

di Laurea Specialistica in Economia Applicata della Facoltà di Economia con matricola 

129029, chiede che venga approvato il seguente argomento come oggetto della prova finale 

per il conseguimento della Laurea: “La relazione tra capitale intellettuale e performance 

aziendale: un’analisi econometrica”. (Tutor Prof.ssa S. Veltri). 

 

Il Consiglio, unanime, esprime parere favorevole alla richiesta della studentessa. 

 

 

Lo studente Perrone Simone, iscritto per l’a.a. 2009/2010 al secondo anno del Corso di 

Laurea Specialistica in Economia Applicata della Facoltà di Economia con matricola 129028, 

chiede che venga approvato il seguente argomento come oggetto della prova finale per il 

conseguimento della Laurea: “Il ruolo del capitale intellettuale nella gestione della crisi 

d’azienda”. (Tutor Prof.ssa S. Veltri). 

 

Il Consiglio, unanime, esprime parere favorevole alla richiesta dello studente. 

 

 

Domande di autorizzazione allo svolgimento del tirocinio 

 

Lo studente Bonavota Gabriele, iscritto per l’a.a. 2009/2010 al secondo anno fuori corso del 

Corso di Laurea in Economia della Facoltà di Economia con matricola 98176, chiede di 

essere autorizzato a svolgere il periodo di stage della durata di 125 ore, previsto dal proprio 

piano di studi, presso la Banca di Credito Cooperativo di San Calogero (VV). 

 

Il Consiglio, unanime, esprime parere favorevole alla richiesta dello studente e nomina 

docente tutor il Prof. F. Piluso. 

 

 

La studentessa Corrarello Irene, iscritta per l’a.a. 2009/2010 al terzo anno del Corso di 

Laurea in Economia della Facoltà di Economia con matricola 114362, chiede di essere 

autorizzata a svolgere il periodo di stage della durata di 125 ore, previsto dal proprio piano di 

studi, presso la Banca di Credito Cooperativo Mediocrati, Centro Direzionale, con sede a 

Rende (CS). 

 

Il Consiglio, unanime, esprime parere favorevole alla richiesta della studentessa e nomina 

docente tutor il Prof. F. Piluso. 
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Lo studente De Maria Mario, iscritto per l’a.a. 2009/2010 al secondo anno fuori corso del 

Corso di Laurea in Economia della Facoltà di Economia con matricola 100193, chiede di 

essere autorizzato a svolgere il periodo di stage della durata di 125 ore, previsto dal proprio 

piano di studi, presso il Comune di Roggiano Gravina (CS). 

 

Il Consiglio, unanime, esprime parere favorevole alla richiesta dello studente e nomina 

docente tutor la Prof.ssa S. Veltri. 

 

 

La studentessa Russo Ramona, iscritta per l’a.a. 2009/2010 al primo anno fuori corso del 

Corso di Laurea in Economia della Facoltà di Economia con matricola 109251, chiede di 

essere autorizzata a svolgere il periodo di stage della durata di 125 ore, previsto dal proprio 

piano di studi, presso la Solaris Costruzioni S.r.l. con sede a San Lucido (CS). 

 

Il Consiglio, unanime, esprime parere favorevole alla richiesta della studentessa e nomina 

docente tutor il Prof. E. Russo. 

 

 

Approvazione piani di studio studenti iscritti per l’a.a. 2009/2010 al secondo anno del 

Corso di Laurea in Economia ex DM 509 

 

Il Consiglio, unanime, approva il seguente Piani di studio: 

 

Matr. Cognome e Nome 

139044 FIORILLO FRANCESCO 

 

 

6. Problemi didattici 

 

Il Presidente comunica che sono pervenute segnalazioni da parte degli studenti iscritti al 

secondo anno del Corso di Laurea Specialistica in Economia Applicata in merito alla 

sovrapposizione dell’orario delle lezioni dei corsi di insegnamento offerti nel terzo periodo 

didattico, alcuni dei quali mutuati dal Corso di Laurea in Metodi Quantitativi per l’Economia 

e la Gestione delle Aziende e dai Corsi di Laurea e di Laurea Specialistica in Economia 

Aziendale. Il Presidente fa sapere tuttavia di essere riuscito a risolvere il problema grazie alla 

disponibilità dei professori Agostino, Ferraro e Murrau titolari di alcuni degli insegnamenti 

interessati dagli accavallamenti di orario. 

Il Presidente, allo scopo di non arrecare agli studenti ulteriori disagi causati dalla 

sovrapposizione delle lezioni, comunica di avere l’intenzione di rivedere l’orario delle attività 

formative dei Corsi di Laurea in Economia e Economia Applicata ex DD MM 270 e 509 per il 

IV p.d. (approvato dal Consiglio nella seduta del 20 luglio scorso), tenendo conto dell’orario 

delle attività formative che saranno mutuate da altri corsi di studio. 

 

Il Presidente informa il Consiglio di aver ricevuto numerosissime richieste di assegnazione 

tesi da parte di studenti della Laurea Specialistica in Economia Applicata. A suo parere i 
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motivi sono da ricercare (a) nella preferenza degli studenti per le tesi in materie economiche, 

(b) nella indisponibilità degli altri docenti di area economica e di alcuni docenti appartenenti 

ad altre aree, afferenti ai Corsi di Laurea in Economia e Economia Applicata, a seguire tesi. 

 

Si apre una breve discussione. In particolare la Prof.ssa Nisticò osserva che è assolutamente 

necessario smentire la convinzione diffusa fra gli studenti che la tesi debba necessariamente 

presentare i risultati di una stima econometrica. La Prof.ssa Nisticò ritiene che probabilmente 

tale convinzione sia stata alimentata dal fatto che le tesi senza applicazioni empiriche sono 

sempre state valutate pochissimo e spiega che molti studenti, proprio per il timore di non 

essere in grado di effettuare l’applicazione empirica, preferiscono farsi seguire nella 

predisposizione dell’elaborato finale da docenti di area economica, dai quali si sentono 

maggiormente garantiti, piuttosto che da docenti di altre aree. 

 
Al termine della breve discussione, il Presidente, formula la proposta, approvata all’unanimità 

dal Consiglio, che il problema riguardante l’attribuzione delle tesi ai docenti del Corso di 

Laurea in Economia e del Corso di Laurea Specialistica in Economia Applicata, venga 

esaminato in una prossima seduta del CCL. 

 

7. Varie ed eventuali 

 

Non vi sono varie ed eventuali. 

 

 

 

 

 

 

 

Non essendovi altro da deliberare, la seduta è tolta alle ore 15.50. 


